



CÓMO MATAR A JESÚS, de Philippe Lefebvre
Sígueme, Salamanca, 2022 • 188 págs., 16,15 €.

Tras años trabajando sobre los casos de pederastia en la Iglesia, el autor había publicado diversos ensayos analizando y denunciando el silencio, la falta de empatía, la incomprensión o las amenazas. Ahora da un paso más a partir de un elemento irrenunciable en toda reflexión cristiana como es la referencia a la Palabra de Dios. De ahí surge este sugerente libro en el que se consideran los mecanismos de control y de dominio mencionados en la Biblia. El autor recopila un conjunto de relatos bíblicos que retratan un amplio repertorio de abusos: violaciones, maltrato, insultos, asesinatos... Todos los casos pueden verse como una reedición de la Pasión: juegos de intereses, estrategias, intimidación... En cada celebración eucarística resurge litúrgicamente el rostro del inocente ultrajado a quien se intenta silenciar porque incomoda. Es el escándalo de los abusos que, al margen de su recorrido jurídico, exige también una reflexión teológica y un número considerable de reformas. • *F.-X. Marín*